
引领牟平滨海高标准开发，快速提升完善牟平区整体开发

牟平全力打造东部新区核心区
本报记者 侯文强 刘清源

打造东部新区，在“一极领先”中，牟平责任重大
齐鲁晚报：今年年初的全市

经济工作会议和刚刚闭幕的市十
二次党代会上，都提到了要全力
推动烟台东部高技术海洋经济新
区的崛起。牟平区在烟台东部新
区建设中，将承担起什么样的角
色？

王中：市十二次党代会上提
出的实施“一极领先、多极崛起”

战略，重点打造和优先发展东部
高技术海洋经济新区，是继烟台
设立西部开发区之后的又一全局
性战略举措。市委书记张江汀在
报告中多次提到牟平，提到养马
岛，提到金山湾，从战略层面把
牟平作为烟台城市的新核心和东
部新区的主战场打造。在春节后
上班第一天，市委书记张江汀又

亲自到牟平视察烟台东部新区建
设的情况，并明确要求把打造烟
台东部新区作为全市“一号工程”
来推进。

这次人代会期间，市委书
记张江汀亲临牟平代表团，明
确指出“烟台今后几年主要的
增长极在东部，烟台城市的新
城区主要在东部，烟台高技术

海洋经济的载体主要在东部，
把东部新区打造好，对全市都
是一个很好的引领。”强调指出

“牟平区占东部新区的比例在
75%以上，占比就是责任。在‘一
极领先’当中，牟平区承担着义
不 容 辞 、责 无 旁 贷 的 重 大 责
任。”这也是牟平区在烟台东部
新区建设中的角色定位。

提升完善规划，加快建设，掀起烟台东部“蓝色风暴”
齐鲁晚报：刚才提到牟平区

在东部新区的比例在75%以上，围
绕东部新区建设，牟平将如何发
展？

王中：作为东部新区建设的
主阵地也是主战场，我们重点要
做好五个方面。就是提升完善规
划、加快基础设施建设、突出产业
项目支撑、升级转型产业及整合
各方力量。快速提升完善养马岛

整体开发、金山湾开发、龙泉温泉
开发和沿海三大园区的发展规
划。在已经出台概念性规划的基
础上，尽快出台控制性规划，打造
中国北方商务休闲第一岛”、“中
国北方国家海岸”和“中国北方温
泉养生小镇”。

重点加快推进总投资5亿多
元的污水处理厂、垃圾处理场、滨
海变电站、热源站等一批基础设

施建设，加快推进总投资4 . 5亿
元的18条道路的滨海路网建设，
并同步推进滨海地区医院、学
校、购物广场等功能配套建设。
另外还会快速推进一批高端服
务业项目、休闲度假旅游业项
目、智力产业项目、先进制造业
项目和科技园区项目。

另外，牟平会加大重点意
向项目的跟踪推进力度，重点

加快推进投资100亿元的国际葡
萄酒交易中心、投资40亿元的迪
士尼文化产业园、投资34亿元的
赛特商业综合体项目等一批在
谈优质项目，力争年内引进总
投资过亿元项目 1 0个，其中过
3000万美元项目5个，实际使用
外 资 1 亿 美 元 以 上 ，靠 一 流 的

“ 蓝 色 项 目 ”掀 起 烟 台 东 部 的
“蓝色风暴”。

建设幸福牟平，让人均收入实现“双倍增”
齐鲁晚报：在不久前召开的

牟平区第十四次党代会上，提出
要建设“幸福牟平”。请问“幸福牟
平”的主要目标有哪些？

王中：建设“幸福牟平”，我们
提出了六大目标。第一是力争到
2016年，全区经济总量翻一番，

GDP达到480亿元，年均增长15%

以上；发展效益增加两倍，地方财
政收入达到50亿元，年均增长27%

以上；发展质量明显提升，一二三
次产业比重调整为8：50：42。综合
实力跻身全省县域经济30强。第
二是营造鼓励创新、扶持创业、尊

重创造的浓厚氛围。
民生投入也会随财力的增加

逐年增长，城乡低保户实现应保
尽保，城乡教育和卫生等事业均
衡发展，保障体系健全完善，基本
实现老有所养、少有所教、病有所
医、住有所居；城镇居民人均可支

配收入和农民人均纯收入实现
“双倍增”，分别达到48000元和
23400元。将城镇化率达到60%，森
林覆盖率稳定在48%，城区绿化覆
盖率达到55%，节能减排各项指标
全部达标，打造绿色环保健康宜
居的“生态牟平”。

食品检测取样率要达到70%，建立食品安全“黑名单”
齐鲁晚报 :如今在日常消费

生活中，食品安全、消费环境、市
场秩序等逐渐成为市民关心的
热点话题。在这些方面的监管，
将有哪些新举措？

安立：近年来，我们在保护
消费者权益方面的工作力度一
直在加大。针对去年一系列食品
安全恶性事件的发生，烟台市工
商部门相继开展了揪出“添加
剂”，搜寻“瘦肉精”，追查“地沟
油”等专项活动。

2012年我们将切实解决好
消费者关心的热点话题，对流
通环节食品批发业户实施电子
化监管，对农村、城乡结合部、
中小学校周边摊贩、批发市场
或商品集散地等重点区域，加
强食品检测抽样，食品检测取
样率达到70%以上。2012年全市
流通环节食品检测力争达到
2000个批次。同时，将进一步畅
通举报渠道，建立有奖举报制
度。

健全食品经营主体信用监
管机制，建立食品安全“黑名
单”。食品经营主体信用状况要
定期在红盾信息网上公示，对严
重失信者，将吊销营业执照，取
消经营资格。

此外，加快推进12315“五进”
工程。今年年底前，确保完成
12315联络站在商场、超市、社区
以及旅游景点的覆盖率达到90%

以上，完成12315农村联络站规范
比例不低于60%。

健全“网上登记服务大厅”，推进个体私营经济转型升级
齐鲁晚报：在服务企业发

展、帮扶创业、促进烟台经济
做大做强方面，2 0 1 2年工商部
门有何目标和举措？

安立：首先在企业准入门
槛上，进一步完善网上登记服
务大厅。建立健全“网上申报、
网上预审、窗口一次性办结”
的新型企业登记模式。

继续实施红盾帮扶“ 1 0 0

工程”。去年我们实施的服务
蓝色经济区建设“1 0 0工程”受
到了相关企业的普遍欢迎，兑
现率超过了85%。今年，我们将
继续将逐户到企业征求意见，
确 定 帮 扶 目 标 ，落 实 帮 扶 责
任。

2 0 1 2年，充分发挥登记注

册职能，支持个体私营主体转
型升级。另外，对于高校毕业
生、下岗失业人员、残疾人、复
员退伍军人、返乡农民工等五
类 从 事 个 体 经 营 人 群 ，推 行

“试营业”制度。核发有效期为
6 个月的营业执照。试营业登
记不收取任何费用，不纳入验
照管理。

设立商标发展专项资金，打造响亮烟台品牌
齐鲁晚报：近年来，烟台的

商标工作实现了新突破，在全省
占据着领先位置，能具体谈谈
吗？

安立：在推进商标战略实施
上，烟台取得的成果显著，目前，

全市累计注册商标23000万件，其
中，地理标志证明商标23件，拥
有驰名商标52件，山东省著名商
标324件，夯实了商标发展工作基
础。

2 0 1 2 年我们将继续努力

打造一批叫得响、影响大的烟
台品牌，力争新发展中国驰名
商标 3 件，山东省著名商标 2 0

件，地理标志证明商标4件，继
续保持各类商标数量在全省
的领先地位。
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王中。本报记者 赵金
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烟台市提出要重点
实施“一极领先、多极崛
起”战略。牟平作为其最
重要的一员，该如何把
握这次发展机遇？13日，
本报记者对烟台市牟平
区区委书记王中进行了
专访。

烟台市工商局
局长安立。
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齐鲁晚报：个体私营企业是
一个庞大的群体，融资难、招工
难是不少个体私营企业的一个

“心病“，作为工商部门，在2012

年如何发挥职权，指引帮助企业
度过难关？

安立：作为全市个体私营企
业的“娘家人”，2012年，各级个
私企业协会将进一步扮演好服
务“角色”，为广大会员铺路架
桥、谋求福祉。

个体私营企业是一个庞大
的群体，目前，全市个体私营经
济已发展到26 . 4万户，其中，个
体工商户21万户，从业人员39万
人。从事与蓝色经济相关行业的
个体私营企业2786户。

首先，办好人才供需招聘
会。计划在6月份，筹备组织3场
高校毕业生创业报告会。另外办
好大学生实习基地。继续选择
15—20户科技含量高、经营规模
大、管理规范的民营企业，作为
大学生实习基地。办好银企“联
手促发展”活动，争取在13个县
市区全部建立起个私企业融资
服务机构，积极帮助中小企业解
决融资难题；准备在7月份与市
邮政储蓄银行合作，举办银企

“联手促发展”推进会。

多渠道帮助

企业融资

作为山东半岛蓝色经
济区内的核心骨干城市，
烟台的蓝色经济发展将乘
风破浪。工商部门作为与
百姓距离最近的职能部门
之一，在服务百姓，助力蓝
色经济方面，又将有哪些
作为？烟台市工商局局长
安立就读者关心的热点话
题接受了本报记者的专
访。

2月9日，一年一度的烟台市两会隆重召开，围绕发展经济、改善民生、维护稳定等主题，2012年各县市、各部门都出
台了一系列新的政策和措施。

为此，本报推出“高端访谈”专栏，就市民广泛关心的热点难点问题，采访各县市区和部门的主要领导。
本期“高端访谈”的嘉宾是牟平区委书记王中以及烟台市工商局局长安立。

食品批发业户进行电子监管，还要建立食品安全“黑名单”

助力蓝色经济 打造烟台品牌
本报通讯员 张波 林吉杰 本报记者 秦雪丽
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